

# LA LUCHA

Subscription  
En la capital, 450 pesetas trimestre  
Id. fuera de la capital, 500 id. trimestre  
Id. en oro, 15 id. semestre  
Id. un año en oro, 30 id. id.  
Id. extranjero, 35 id. id.

AÑO XXVI Se publica todos los días, excepto los siguientes á festivos. GERONA, domingo 12 de abril de 1896 NUMEROS SUELTOS 25 céntos. N.º 5.844

## HOY

Cuando este número llegue á poder de nuestros abonados de la capital, faltará poco rato para comenzar el acto de la elección de diputados, y cuando lo reciban la mayoría de los de los pueblos de la provincia, estarán ya los electores depositando sus sufragios en las urnas, usando de un derecho quizás el más importante dentro de la esfera de los políticos.

Conocidas nuestras aficiones y afinidades en la presente contienda electoral y manifestado los candidatos cuya victoria anhelamos, poco hemos de decir al lector que no sepá á que atenerse por lo que á nosotros respecta. La misión del sufragio es un deber por lo mismo que existe un derecho, y como todo ciudadano si tiene derechos que ejercer tiene deberes que cumplir, de aquí que quien en estos instantes solemnes para la vida de los pueblos se retrae teniendo el derecho reconocido, ni cumple como ciudadano ni tiene exacto conocimiento de su propia personalidad dentro del carácter de ese mismo derecho y de sus manifestaciones políticas.

Hoy se presenta una nueva y buena ocasión con que probar que queremos y sabemos ejercitar el que á elegir representantes en cortes nos dá la ley, facultad inapreciable cuyo ejercicio la misma ley garantiza. Los partidos acuden á las urnas y á ellas acuden también los que, siendo ajenos á toda disciplina colectiva, ansian para su patria lo que creen mejor, y ese mejor que solo se puede lograr llevando á las cortes diputados que lo mejor defiendan y logren, es lo que debe impeler á nuestros amigos en particular y á los electores en general que tengan ideas afines á las nuestras, á emitir su voto en pró de los candidatos que han de llevar á la representación nacional la voz de nuestras necesidades y de nuestros deseos, al propio tiempo que defiendan y practiquen una política digna de todo pueblo verdaderamente libre, de orden y monárquico, puesto que sin estas circunstancias no se interpretarían nuestros principios ni se respondería á nuestros ideales.

En el distrito de la capital D. José Pella y Forgas; en el de Santa Coloma, D. José Muro y Carratalá; en el de Vilademuls, D. Federico Rahola; en el de La Bisbal, el Conde del Villar; en el de Torroella de Montgrí, D. Pompeyo de Quintana y en el de Puigcerdá, D. Fernando Puig son los candidatos liberales monárquicos cuyo triunfo deseamos y á quienes votarán indudablemente nuestros amigos, y nada decimos del de Olot, porque allí lo ha dejado el partido conservador sin representación propia, luchando con el Marqués de Aguilar, persona muy respetable y digna bajo todos conceptos, una de las figuras eminentes del partido carlista, D. Joaquin Llorens, inventor del fusil que lleva su apellido, militar ilustrado, orador de energías probadas y verdaderamente caballero.

Hoy pues se decide el litigio electoral que tan impresionado trae á la opinión y tan agitados á cuantos tenemos interés por el triunfo de nuestros candidatos. Ha llegado por tanto el instante de obrar, de acudir á los colegios y depositar la candidatura con altivez y franqueza, porque en el respeto mutuo está la mejor prueba de la emisión

y cuando termine esta tarde el acto, vencedores y vencidos quedarán satisfechos de haber cumplido con su deber sin más odios ni rencores que el sentimiento de la derrota en unos, y la satisfacción de la victoria en los otros, y como creemos que somos los más, secundemos todos lo que la propia conciencia nos manda y no dudemos de que cumpliendo con este deber, la victoria será nuestra digan cuanto quieran los adversarios.

A votar pues como un solo hombre las candidaturas que tenemos recomendadas, ya que votando es como se consigue la victoria.

### LA DOCTRINA DE MONROE

Su origen, su aplicación, su abuso.

Hoy que la cuestión palpitante de nuestra política exterior se halla enlazada con la de los Estados Unidos y es causa de que el pueblo español se halle indignado al ver el atrevimiento que se ha tomado el Senado y el Parlamento americano mezclando en nuestros asuntos de Cuba sin respeto al sentimiento y dignidad de un pueblo que siempre ha sabido mostrarse hidalgo en sus relaciones con los demás pueblos, bueno será dar una descripción del contenido de la doctrina de Monroe; ver su origen, el caso en que puede aplicarse á pesar de no ser reconocida oficialmente por Europa, y el abuso, por no decir insolencia, que de ella se hace en estos momentos escudándose con la fuerza brutal, ya que no cabe en el derecho internacional, reconocido por los mismos Estados Unidos en 1823 en el Mensaje dirigido por el mismo Monroe al Parlamento americano.

#### Su origen

En el año 1822, los gobiernos restauradores de los diversos estados de Europa formaron una convención conocida por LA SANTA ALIANZA, teniendo por objetivo la defensa de la monarquía y la religión convulsionadas por la revolución francesa y el primer imperio.

En esta época los dominios españoles en América, así del centro como del sur, emancipáronse de España secundando el ejemplo que dió Bolívar que fué el primero que dió el grito faccioso en Caracas, (República de Venezuela), gracias á haber España sido víctima de trastornos civiles y luchas extranjeras.

Dada por la Santa Alianza la paz á la Europa, y teniendo los estados estabilidad completa, pensó en los asuntos de América, y el gobierno de los Estados Unidos al tener noticia de semejante idea, por creer que iba á imponer su voluntad á las repúblicas hispano-americanas, (que algunas todavía combatían con su madre patria) y tratase de restablecer el antiguo Imperio español se conmovió y dió por boca de su presidente Mr. Jefferson, que precedió á Monroe, la siguiente declaración:

«La América, así la del norte como la del sur, por ser de su propiedad particular, tiene intereses completamente distintos de los de Europa, lo que hace que deba tener un sistema propio y separado del antiguo continente, pues mientras que éste trabaja por ser el baluarte de la reacción, todos nuestros esfuerzos deben ir en hacer de nuestro hemisferio la aurora de la libertad».

Esta declaración de Jefferson fué la base de la doctrina que Monroe un año más tarde, el 2 de diciembre de 1823, debía establecer y presentar en un Mensaje al Parlamento de los Estados Unidos, y que dice:

«Debemos declarar á las potencias eu-

ropéas, que consideramos peligroso á nuestra tranquilidad y seguridad toda tentativa por su parte en estender su sistema de intervención en no importa qué lugar de nuestro hemisferio.

«Por lo que respecta á las colonias y dependencias actuales de las potencias europeas, no HEMOS DE INTERVENIR NI INTERVENDREMOS EN SUS ASUNTOS; pero por lo que á los países que han proclamado su independencia, que lo han mantenido y nosotros reconocido, no podríamos menos de ver á todo poder europeo que quisiera hacer uso de intervención con objeto de oprimirlo ó de querer ejercer influencia en su destino, que una manifestación de disposiciones hostiles hacia nuestra nación, los Estados-Unidos».

Tal es la doctrina de Monroe, oponerse á todo crecimiento é intervención de una nación europea en el Continente Americano, siendo su síntesis «América para los Americanos».

Las repúblicas de la América del Sur le dieron una sanción en el Congreso convocado en Panamá (República de Colombia) en el año 1826 erigiéndole en regla de derecho público, derecho que todavía no ha sido sancionado por el antiguo continente y que es muy difícil llegue á aceptarse en toda su acepción, si se tiene en cuenta que hoy las naciones de ambos hemisferios, debido á los medios de relación, se hallan vinculadas por sus intereses, y puede la política exterior tener que intervenir según sea el cariz de los sucesos financieros que puedan desarrollarse.

EUDALDO TARRUELLA

Paris 9 de abril de 1866

### Comentarios

Hoy es el día de las elecciones. Hoy es el día de los desengaños y de las esperanzas fallidas.

Y hoy es el día que cesan de fumar brevas y comer bien esos corre-ve-diles que se han arrimado á los candidatos de oposición, ya que no han podido encontrar amparo en los prohombres del partido conservador, que han desechado á esos saltimbanquis por lo mucho que perjudican á cualquier persona formal.

Afirmase que uno de esos caballeros se exclamaba de que no fuera siempre tiempo de elecciones.

Porque, lo que él decía, en elecciones es fácil encontrar alguna pesetilla más ó menos filipina, pero que siempre sirve para tomar algo caliente.

Un elector preguntaba á otro.

—¿A qué candidato votaré?

—Mira, contestó el otro, fijate en aquel refrán que dice «dime con quien vas y te diré quien eres».

Y seguramente que el tal sujeto sabía lo que se decía.

Un periódico de esta ciudad patrocina á todos los candidatos de oposición.

A ese papelito se le podría decir ¿y á V. quien lo presenta?

Pero decimos que patrocina el tal periódico á todos los candidatos de oposición, y decimos mal, porque los patrocina á todos, menos á uno.

Acaso éste no haya contestado á alguna carta más ó menos expresiva.....

Y se hayan resentido los ilustrados paladines de esa clase de prensa.

Porque ellos son así.... muy entusiasmados con aquellos que contestan á sus cartas, pero muy enemigos de aquellos que no las contestan.

Se conoce que en ellas se deben tratar asuntos de mucho interés..... y no moral.

### Desde Madrid

Ayer se han reanudado las clases y los alumnos han procedido de modo que no fué necesaria la intervención de la fuerza armada para disolver grupos ni para reprimir escándalos.

Esto demuestra que los estudiantes han comprendido lo inconveniente que podría ser su conducta si la inspirasen en el patriotismo, y se han corregido.

En cambio, los republicanos entienden que ahora es la ocasión oportuna para hacer manifestaciones patrióticas, y ayer se reunieron para acordar la celebración de una de protesta motivada por la declaración de beligerancia hecha en favor de los insurrectos de Cuba por los Representantes de los Estados Unidos.

Quiéren protestar de lo que acuerdan los yankees y son ellos los primeros que, para censurar á la monarquía, dicen que tiene su razón de ser lo que sucede en Cuba, llegando á veces en el calor de la improvisación á encontrar tan simpática la causa de los rebeldes, que de nada, á nuestro juicio, deben protestar ahora.

Los Estados Unidos dicen que se debe considerar bien á los insurrectos; nuestros republicanos encuentran lógica ó poco menos, la insurrección, con lo cual vienen á aprobarla. ¿A qué, pues, protestar, los que la defienden en cierto modo, de la conducta de los que la defienden también allá en el Norte de América? O no censurar á los norteamericanos por defender lo que no es correcto, ó censurarse á sí mismos los republicanos españoles por la defensa que más ó menos claramente han venido haciendo de la insurrección cubana. Esto nos parece ser lo que aconseja la lógica.

El pueblo español siente lo que sucede, pero espera, los periódicos más serios de los más importantes países de Europa, Francia entre ellos, recomiendan á España que sea prudente; que se domine aunque la cueste algún trabajo, para conservar la hermosa y laudable serenidad.

¿No les parece á los republicanos que si se hacen manifestaciones públicas de protesta, no se tiene esa serenidad que no solo recomiendan los países europeos, sino también el gobierno español y la generalidad de los que habitamos la nación española? ¿No creen que son ellos unos disculpantes en la ocasión presente y, sobre todo, no ven que el país que aspiran á gobernar no les hace caso alguno, toda vez que hasta los estudiantes que en un principio dieron grandes y públicas pruebas de indignación contra los yankees, han vuelto á la senda del buen juicio y de la reflexión? ¿No ven que, si el país siente lo que sucede y lo deplora, se domina y procura no alejar de sí la prudencia? ¿No les parece elocuentísimo el detalle de que España proteste en público de las decisiones de los norte americanos cuando no tenían la importancia que hoy tienen, y ahora que esa importancia es mayor, no proteste nadie en público?

Este detalle significa que lo aprobado por la Cámara de representantes de los Estados Unidos ha producido en España mayor impresión que la resolución votada por el Senado de Washington. Antes gritábamos; la fuerza se nos iba por la boca; hoy callamos, y esperamos la ocasión de que los norte americanos, acatando la decisión del Presidente de la República, cuando se decida, reconozca á España todos los derechos que ella tiene, ó de lo contrario, para emplear nuestras energías, no en hacer solo miedo, sino en demostrar á los yankees que, si en el terreno amistoso no se respeta á los españoles, en el terreno de la lucha sabemos hacernos respetar.

Si los republicanos no reconocen la verdad de todo esto y si á lo que ya admiten como bueno hasta los españoles mas irreflexivos, prefieren ellos hacer manifestaciones públicas, que más serán políticas que patrióticas, ellos allá. Pero vean que el país, España, no opina como ellos, y que de llevarse á cabo esa manifestación que pretenden realizar, solo conseguirán demostrar la enorme diferencia que existe entre lo que opina el pueblo y lo que piensan los partidarios de la república. Y si esto sucede ¿con qué derecho y con qué

cara nos van á decir luego que su causa es popular? ¿Popular una causa que es contraria á los deseos del pueblo?

Ya saben los republicanos que cuando citan esa popularidad, no es buen testigo de descargo. Pero les hace falta comprender que no es bueno hacerse ver hasta á los mismos correligionarios, porque los fracasos continuos logran abatir al ánimo más firme.

Y si se llevase á efecto la pretendida manifestación de protesta; el fracaso de los republicanos no podría ser mayor. Protestarían ellos solamente y toda España y Europa los censuraría; aplaudiríanlos los yankees y la república derramaría copioso llanto al contemplar los errores continuos de los que dicen amarla y querer su bien.

Cariños que matan.

*Carmón.*

9 de abril de 1896.

## Conflicto con los Estados Unidos

### El discurso del senador Turpie

El *New York Times* dice que la única importancia que ha tenido el discurso del senador Turpie, está en haber demostrado la excisión entre las huestes de Antonio Maceo y las de Máximo Gómez, revelada en los amigos y secuaces de ambos.

Añade ese periódico que Mr. Turpie ha logrado hacer más ridículo de lo que era ya en un principio el proyecto de resolución Call.

### En el Extremo Oriente

Se asegura que Rusia va á ocupar la importantísima posición de Port-Athur, evacuada forzosamente por los japoneses después de haberla conquistado por la fuerza de las armas á China.

De ser cierta la cesión, Rusia sería dueña del golfo de Patchili y de Pekin.

Se asegura que Li-Hung-Chang embajador extraordinario de China á la coronación del czar, lleva poderes para ratificar la cesión de Port-Arthur.

### La cuestión de Egipto

Paris 10.—El presidente del Consejo y ministro de Negocios Extranjeros monsieur Bourgeois ha tenido una conferencia con el príncipe de Hohenzolern á la que se concede importancia trascendental.

Se recuerda que la cancillería alemana al autorizar á su comisario en el Cairo á que votara la atribución de los fondos de la Deuda Egipcia á la expedición á Dongola, se apresuró á explicar oficiosamente que no iba contra Francia y Rusia, ni á favor de la Gran Bretaña, sino que accedía á la demanda de un aliado, cuyos intereses estaban ligados con el buen éxito de la expedición.

Supónese ahora que en vista de que las hostilidades abiertas en el Nilo han perjudicado á los italianos, que han tenido otro fracaso junto á Kassala, Alemania recobra su libertad de acción en Egipto y su conducta política en el exterior contraria á la Gran Bretaña como hizo en el Extremo Oriente y en el Africa austral.

De ello se deduce que la acción franco-rusa en Egipto va á centrarse con el apoyo de Alemania, reanudándose el conflicto.

### La entrevista en Venecia

Los últimos despachos de Roma dicen, contra las informaciones anteriores, que la entrevista de Venecia no se concretará á una simple visita del emperador alemán á su amigo y aliado rey de Italia, sino que se tratará concretamente de la renovación de la triple alianza.

Asegúrase que en previsión de complicaciones, el tratado de alianza, que era defensivo hasta ahora, será modificado en el sentido de sancionar los mutuos auxilios para la acción ofensiva y para la acción defensiva.

Los despachos de Venecia dicen que serán espléndidas, tanto como pintorescas, las fiestas que se preparan en honor de las familias real é imperial.

Ha llegado á la ciudad el duque Gaetani di Sermoneta ministro de Negocios Extranjeros.

Una gran multitud esperaba la llegada del rey Humberto, a quien acompaña su esposa D.<sup>a</sup> Margarita, su hijo el príncipe de Nápoles

y el presidente del Consejo señor marqués de Rudini.

Los adornos del Gran Canal producen incomparable efecto.

Las ricas gondolas del Municipio con las embarcaciones empavesadas de los particulares y de las empresas, alegran la vista con sus combinaciones de colores y de líneas movilizadas.

## Lo de Cuba

### Noticias del 11

#### La línea de Mariel

Han llegado nuevas fuerzas de caballería para reformar la línea de Artemisa á Mariel.

Está formada esta por una fuerte valla de alambre, que impide pueda avanzarse.

A cada 400 metros hay un fuerte y á cada 100 un centinela.

A retaguardia entre el espacio que hay de un fuerte á otro, se han construido trincheras.

Créese que con la disposición de dicha línea es poco menos que imposible que los insurrectos la atraviesen.

Gran número de tropas están apostadas en las trincheras, reforzándose continuamente la guarnición.

#### Un indultado

Se ha indultado al cabecilla José Cabreiro, que tenía que haber sido pasado por las armas en la Habana.

Entre las varias personas que han solicitado el indulto del reo, figuran importantes centros de dicha capital.

#### Combate importantísimo

Se han recibido noticias de la Habana que comunican haberse librado un reñido é importante combate en la provincia de Pinar del Río, entre la columna del general Arolas y las fuerzas que dirige Antonio Maceo.

Faltan detalles de dicho combate, del que únicamente sábase tuvo lugar en Lechuza.

Añádese que Maceo sufrió un gran descalabro y que las bajas son muy numerosas por parte de los insurrectos.

La versión, pues, de los corresponsales neoyorkinos es inexacta, habiendo tenido lugar el combate importantísimo en Lechuza, (provincia de Pinar del Río).

Hay verdadera impaciencia en saber detalles de la acción, que según se añade, ha sido muy gloriosa para nuestras armas.

#### Reacción

Se ha recibido un despacho particular de la Habana que refiere algunos detalles del actual estado de la isla, manifestando que renace la confianza en virtud de los últimos encuentros que han tenido lugar y que han sido favorables á nuestras tropas, en la provincia de Pinar del Río.

#### De vuelta

Han regresado á la población de Cuani (provincia de Pinar del Río), 400 familias que habían emigrado, temiendo las tropelías que cometían los insurrectos en la parte occidental de la isla. También han vuelto á su hogar bastantes familias de Mantua, población de la misma provincia.

#### Detalles de la Guerra

En una acción que ha tenido lugar en el poblado de Palma (Matanzas), además de causar al enemigo algunas bajas, apoderándose nuestras tropas de un cañón de madera que llevaban los insurrectos. Al tratar de dispararle reventó, sin causar daño.

#### Nuevos atentados

Un grupo de insurrectos penetró en el pueblo de Guayabal, quemando la iglesia y destruyendo varias casas y las escuelas.

Las partidas que se encuentran en la provincia de Santa Clara ocupábase en destruir los sembrados y cañaverales, al objeto de producir efecto moral en los campesinos.

#### Detalles de un encuentro

Recíbense detalles del encuentro que ha tenido lugar en el ingenio «Morenita».

El encuentro fué entre las fuerzas del coronel Hernández y la partida insurrecta del cabecilla Masó, ignorándose más detalles hasta el presente, asegurándose, no obstante que la victoria fué completa para las armas españolas.

#### Estadística

Dicen de la Habana que se ha termina-

do la estadística de la insurrección, resultando de los datos que contiene, que á la mayoría de los cabecillas faltantes gen-

Entre los insurrectos hay 3.000 alzados en armas menores de 20 años y que el total de filibusteros excede de 35.000.

#### La derrota de Maceo

##### Confirmación

La *Correspondencia* publica un despacho de su corresponsal en la Habana, confirmando la noticia referente al combate librado entre la columna del general Arolas y las fuerzas del cabecilla Antonio Maceo.

Confirma, además, el citado despacho, que el general Arolas alcanzó completa victoria.

Estas noticias han aumentado la ansiedad general, pues hay verdadero deseo de conocer detalles de la importante batalla, que de comprobarse lo referido, ha de contribuir á reaccionar aun más á la opinión, que en virtud de los últimos encuentros se ha alentado, confiando en que la campaña de Cuba va á un buen desenlace.

Coméntase en los círculos políticos el no haberse recibido telegrama oficial dando noticias de la batalla que ha tenido lugar en la provincia de Pinar del Río, entre el general Arolas y Antonio Maceo.

## Cocina de La Lucha

### Almuerzo

Espinacos fritos con huevos  
Liebre a la «choucontre»  
Sardinias en cajetín  
Riñones salteados  
Merluza á la verdulera

Ensalada  
Postres

### Comida

Macarrones á la italiana  
Manos de cerdo con hierbas finas  
Rodoballo á la holandesa  
Riñón de vaca al vino  
Ternera mechada  
Ensalada de acederas  
Postres

**Riñón de vaca al vino.**—Cortado el riñón en rebanadas de escaso grueso, se espolvorea con harina y se frie con manteca, pimienta molida, sal, perejil y cebolla picados menuditos. Gradualmente se va rociando con vino blanco, hasta echar una cantidad prudencial de este líquido. Después se dejan cocer y así que dan un hervor, se retiran del fuego y se sirven.

**Sardinias en cajetín.**—En un cajetín de papel y de tamaño proporcionado se colocan media docena de sardinias ahumadas, sin cabeza ni escamas, y cortadas en tiras. Héchese una ligera cantidad de manteca mezclada con hierbas finas entre sardina y sardina añadiendo á estas capas alternadas puerros, cebolla, perejil y ajo todo muy picado, pimienta y unas gotas de aceite. Colocados los cajetines sobre la parrilla á fuego lento, se espolvorean con raspaduras de pan y se rocian con zumo de limón. Se sirven en el cajetín.

## NOTICIAS

Como temíamos, tampoco pudo celebrarse sesión de segunda convocatoria la Diputación provincial por falta de número de diputados.

Se reunirá el día veinte.

Nos gusta la lógica de los adversarios á nuestro candidato señor Pella y Forgas. Dicen que lo apoyan los carlistas como si esto fuera un crimen, pero callan que á su candidato lo apoyan los Monmatí, los Sendra, los Piferrer y demás defensores de la causa carlista y hoy expulsados de su partido por discolos é inútiles que es aún peor.

Ha sido nombrado secretario interino del ayuntamiento de Riudoms D. Miguel Colls, por dimisión de D. Salvador Prats que desempeñaba el cargo.

El *Corre-que-te...* quiso anteayer hacer uno de esos insulsos pinitos electorales que viene *endilgando* por pura indepen-

dencia desde que se inició el periodo electoral metiéndose á ensalzar á los carlistas (iii) que apoyan la candidatura de oposición á la de nuestro amigo el señor Pella y Forgas y, como de costumbre, ayer el ordo del carlismo le dá una lección de esas de P P y doble u.

No dirá el *Corre-que-te...* que queda incontestado. El desgraciado está que dá lástima.

Valiente campaña ha hecho el pobrecito *Corre-que-te...*

El señor juez de instrucción de este partido, cita y llama á los comediantes ó actores llamados Rafael Masip, Salvador Molonola y Luis Guitart, que en el mes de octubre último actuaban en el «Centro Bañolense» de la villa de Bañolas para que, dentro de ocho días, comparezcan al objeto de prestar declaración en la causa que sobre disparo de arma de fuego, se instruye contra Jaime Pinós Luis.

Hoy debe ir á Port-bou el general don Alberto Borbón y Castellví con objeto de esperar allí á su distinguida esposa la señora marquesa de Santa Elena.

Cumpliendo un deber de partido, el Comité conservador de Figueras dió hace tres días por retirada la candidatura de nuestro amigo D. Mariano Vilallonga; pero hé aquí que cuando los federales de aquella ciudad creían libre el campo para su candidatura, elementos valiosos de la comarca toda, contrariando la recta actitud del mismo señor Vilallonga, enarbolan de nuevo su candidatura según nos refiere *El Orden* de Figueras, y prosiguen la campaña emprendida por el Comité con tanto entusiasmo y tanta actividad, que si antes el candidato monárquico tenía seguridad en la victoria, hoy nadie duda de ella según afirma nuestro colega ampurdanés.

Tenemos pues, que si triunfa el señor Vilallonga como triunfará, será debido ahora á la conjunción de las fuerzas vitales de una comarca que no quieren tolerar por más tiempo el vilipendio de verse humilladas por una minoría del partido republicano federal que, acostumbrada á obrar á su capricho, no ha reconocido vallas en sus procedimientos tanto en el orden político y administrativo como en el religioso.

Mucho respetamos el proceder de los conservadores del Alto Ampurdán y de aplaudir es la muestra de disciplina que acaban de dar; pero de admirar es la conducta de los hombres independientes de todos los partidos que, desligados de deberes de partido, continúan una campaña tan entusiastamente emprendida y que tan felizmente es seguro terminará.

El general Zappino, gobernador militar de Barcelona, ha ofrecido á las autoridades de esta provincia su cooperación en todos los asuntos relacionados con el servicio.

Ayer por la mañana dióse cristiana sepultura al cadáver de la desgraciada joven Teresa Padrosa. Del ataud colgaba una artística corona que, como última prueba de cariño, le dedicaban varias de sus compañeras.

¡Descanse en paz la infortunada joven!

Ha sido nombrada la comisión de Hacienda que irá á recoger á Tánger la suma de un millón quinientos mil duros en pago de la indemnización de guerra convenida entre nuestro gobierno y el Sultán.

La citada cantidad, será satisfecha parte en oro y el resto en plata.

Se encarga la busca y captura de los soldados desertores Francisco Solench, natural de Calonge, y José Callis, de Massanet de Cabrenys.

El mercado celebrado ayer vióse muy concurrido abundando las transacciones.

Los premios mayores en el último sorteo, corresponden á los números siguientes (doble serie):

6.321 con 280.000 pesetas (Jerez)  
7.270 con 140.000 » (Madrid)  
2.089 con 65.000 » (Idem).

Han sido premiados, además, con 7.000 pesetas los siguientes números:  
11, (Madrid).—11.767, (Sevilla).—2.266, (Mataró).—4.494, (Madrid).—8.359, (Sevilla).—10.905, (Nerva).—11.392, (Málaga).—4.604, (San Sebastián), y 5.351,

(Puente Arenas.)

—Ha sido detenido por la benemérita en Vall-llobrega, el joven Pascual Moutaner Codina que estaba reclamado por hurto.

—Se encuentra convaleciente del grave ataque de apoplejía que sufrió hace pocos días en Barcelona, el distinguido y popular maestro Goula (hijo) muy conocido en esta ciudad.

—La compañía dramática que bajo la dirección del señor Castillo debe actuar en nuestro coliseo, no debutará hasta el próximo jueves.

—Ayer tarde sufrió un fuerte síncope una mujer de Constantins, la que fué auxiliada por varios vecinos de las Ramblas.

—Las Academias de Berlín, Munich y Viena, en unión de las sociedades científicas de Leipzig y Cettinga, enviarán muy en breve á la capital del imperio austro-húngaro sus delegados para adoptar el acuerdo preparatorio de un gran trabajo común: un *thesaurus latinittatis*, ó repertorio de todas las voces de lengua latina desde sus orígenes hasta los últimos tiempos del Renacimiento, con la historia de cada una de ellas.

Este trabajo durará 20 años. Los gastos de redacción y de publicación del *thesaurus* calculáanse en unos 650.000 marcos, que serán suscritos por las Academias y sociedades científicas que en él toman parte.

—Ruda es la pelea que los distintos elementos políticos sostienen en la casi totalidad de los distritos electorales. En esta capital y en todos los pueblos de la provincia redoblan sus trabajos, y pocas veces recordamos haber presenciado tanto empeño de un lado y tanta fé y entusiasmo de otro. ¿Quién cantará victoria? Dentro de unas cuantas horas lo hemos de ver y, como decíamos ayer, poco ha de vivir quien no lo vea; en nuestro concepto, los candidatos apoyados por los elementos conservadores serán los victoriosos; así nos lo dicen los datos que tenemos recibidos y así nos lo atestiguan las armas un tanto innobles que algunos manejan para combatir á nuestros amigos, no obstante la corrección con que los ministeriales obran y apesar de que los que á los ministeriales defendemos en la prensa, hacemos cuanto es dable para no echar mano de la caja de

los truenos, por lo mismo que no necesitamos ni queremos descender al poco noble terreno de los agravios personales ni menos al de la inventiva grosera que, si algo prueba, es la existencia de una *medititis* precursora de una pérdida segura.

Ante sus procedimientos solo podemos decir por última vez á nuestros amigos y auxiliares, que rodoblen el esfuerzo, que no desmayen en estos supremos momentos y terminen con gloria una campaña emprendida con valentía y nobleza.

—El billete de la lotería número 7.270 que salió premiado en el sorteo de ante ayer, con 140.000 pesetas, pertenecía á tres camareros asturianos del café Español de Madrid.

—Continúa siendo mucha la gente que acude á la Dehesa á presenciar la instrucción de quintos, los cuales adelantan de modo extraordinario.

—La reina Isabel II y don Francisco de Asís, han encabezado una suscripción patriótica que se ha abierto en la embajada española de París.

—El duque y la duquesa de York futuros de la Gran Bretaña, han corrido un grave peligro al ir á presidir una fiesta de beneficencia en París, en nombre de la reina.

En una de las calles del trayecto, el cuerpo de bomberos erigió un arco sostenido por las escalas y afianzado y adornado con los demás útiles para la extinción de incendios.

Pocos instantes de pasar el cortejo real bajo el arco, las escalas que formaban como un friso horizontal se rompieron al peso de la gente que en ellas se apilaba.

Cayeron al suelo en montón los que estaban sobre el arco, resultando varios heridos, algunos de ellos de gravedad.

—Ha sido nombrada maestra pública de Garriguella, doña Eugenia Juanola y Martimort que lo es de San Daniel, y don Miguel Muñoz ha cesado en su cargo de maestro público de Cassá de la Selva por haber tomado posesión de una escuela de Berga.

—Ha llegado á Marsella, procedente de la «riviera», el crucero austro-húngaro «Donau» que lleva á su bordo al archiduque Francisco Fernando, sobrino y heredero presunto del actual emperador Francisco José.

El archiduque que está desde hace algún tiempo bastante delicado y ha pasado el invierno en el Mediterráneo, irá de Marsella directamente á Barcelona á bordo del «Donau».

—El proyecto de regalar á Su Santidad el viejo palacio de los Papas, en Aviñón, ha pasado á examen de una Comisión en la Cámara francesa.

De ella forma parte el famoso M. Naquet, autor de la ley del divorcio; á pesar de eso, se espera un dictámen favorable á la cesión.

—El *Corre-que-te...* es el periódico más original del mundo. Ayer se descuelga hablando de la candidatura del señor Vilallonga, como si estuviera enterado de los más mínimos detalles de cuanto ocurre en el partido conservador.

Si ese desdichado periódico hubiera leído el *Manifiesto* que ayer circuló por Figueras, se hubiera enterado de que tanto el jefe indiscutible del partido, señor Conde de Serra, como el Comité de Figueras, como cuantos pertenecen al partido que rige el señor Cánovas del Castillo, han obrado con una subordinación que no pueden comprender los que no conocen la dignidad política, incluso y en primer término el señor Vilallonga, cuya candidatura, si la votan elementos valiosos del distrito, es aún contrariando los deseos del candidato cuyo proceder ha merecido y merece los aplausos de todas las personas que se estiman.

Pero que entiende de estas cosas el *Corre-que-te...*? Acostumbrado á mendigar *independencia*, se entretiene en hablar de lo que no entiende, y á suponer cambios de candidaturas en personas que están á tanta altura, que es imposible pueda ese desdichado periódico poder juzgarlas con verdadera alteza de miras.

—Según telegrama que anoche recibí nuestro amigo D. José Muro Carratalá, han sido aprobados los presupuestos de la Diputación de esta provincia.

Así responde nuestro amigo á las insolencias de algunos de esos pobres de espíritu que no pueden darse razón de que haya quien, por su influencia, hable poco y consiga grandes beneficios á los intereses públicos.

**ENFERMEDADES DE LA PIEL**  
**CLINICA DEL DOCTOR TUTAU**  
*ex-alumno de los hospitales de Midi y Saint Louis de Paris.*  
Consultas: de 9 á 11 y de 2 á 4.  
Rambla de Cataluña, 5 y 7, 1.º.—BARCELONA.  
R.

**REUMA.**—Los más crueles dolores ceden á la primera untura del **BALSAMO ANTI-RREUMATICO DE ORIVE**. En los casos más desesperados, es el consuelo de los enfermos y el crédito de los médicos que lo recetan. No acotamos con certificados que los tenemos expresivos á millares y de personas conocidas, porque siempre hay violencia en citar nombres. Nos atenemos á los hechos. Los productos que no valen se hunden con el prestigio de su autor, por más que se fuerce el reclamo: 2 pesetas frasco en todas las farmacias. Bilbao, su autor.—Gerona: En todas las farmacias más importantes. R.

## Para las señoras

*Traje de visita.*—La falda es de pañete color de plomo eléctrico.

El corpiño se hace de felpa de igual color: es sencillo, aunque muy abullonado. Desde los hombros á la cintura le adornan unas bandas de la misma, sobre las cuales lucen sus primores botones de filigrana ó esmaltados.

El peto puede hacerse de encaje crema.

El cuello se adorna con un pequeño *boa* de encaje negro muy rizado.

El sombrero es de terciopelo negro con insos en forma de mariposa y adornado con un manojito de plumas amarillas.

## CHARADA

Letra vocal es *primera*;  
dos tres cuarta allí en la escuela;  
y el *todo*, caro lector  
á alguien hoy dá mal humor.

*Trov.*

La solución en el número próximo

Solución á la charada anterior  
VALENCIA

## Boletín religioso

SANTOS DE HOY

Santos: Julio p. y Julio m.

SANTOS DE MAÑANA

San Hermenegildo rey y mártir

CUARENTA HORAS

En la iglesia de las Adoratrices

Tipografía de LA LUCHA, plaza del Grano 6 bajos.

allá de la estrecha zona que baña el mar. Mas poderosa salió Roma la dominadora del mundo; desde la tierra romana se veían cuasi á la simple vista las cimas del Atlante; y el viejo Catón esparcía delante de los senadores higos frescos cogidos en tierra púnica, para demostrar que el enemigo africano dominaba cuasi á las puertas del Senado. Y con todo, las águilas romanas cayeron con las alas cortadas, al pie de los montes que coronan la costa cartaginense. Por esto los antiguos, desconociendo completamente el Africa interior y sus confines al mediodía y al occidente, se contentaron con suplir la ciencia con la poesía, esto es con cubrirla de interminables desiertos y poblarla de leones, serpientes y mónstruos.

Mas felizmente consiguió conocer el Africa la Iglesia de Jesucristo, que envió sus apóstoles á conquistarla; esparció por ella la divina semilla, reunió poblaciones de justos, recogió coronas de vírgenes y de mártires, internándose mas que ninguno de los otros exploradores. Y la Iglesia la habria recorrido hoy toda y la habria santificado en nombre de Cristo, si la perfidia de los apóstatas no la hubiere con frecuencia detenido en su camino. Así que esta grandísima parte de la superficie terrestre se mantuvo para todos los siglos impenetrable á las miradas de los más famosos escudriñadores del mundo, y en gran parte aun es hoy desconocida estando á dos pasos de Roma, de París, de Viena, de Madrid y de Lóndres, aun despues que se ha civilizado la América en el otro emisferio, y despues que la Australia situada en los antípodas está atravesada de parte á parte por un hilo telegráfico de mas de veinte mil kilómetros.

Solo de un siglo á esta parte, algunas comarcas centrales del continente africano, comienzan á salir del nebuloso arcano de la antigüedad, sacadas á la luz por intrépidos exploradores empeñados animosamente en una empresa que

## FOLLETIN de «LA LUCHA»

# LAS GEMELAS

DE LA

# COLONIA AFRICANA

novela traducida por

J. M. S.



GERONA:

Tipografía de LA LUCHA plaza del Grano, 6.

# JOSÉ VILASECA DOMENECH

Dormitorio S. Francisco, 19 y 21  
y Pasaje de la Paz, 10 y 14, BARCELONA

Fabricante de papel *barba español*, en tamaños corrientes y dobles; especialidad en clases para *música*, etc.; papeles *continuos* sin satinar y satinados, cartulinas, etc. Manufactura de *libros rayados*, *cuadernos* y sus derivados, papeles para escribir, *sobres* y *estucheta* etc.; *vades*, *carpets* y *libretas hule*.

Los pedidos se sirven a las 24 horas por importantes que sean. 8-8—R.

**HIERRO QUEVENNE** Único aprobado por la ACADEMIA de MEDICINA de PARIS, para curar **ANEMIA, CLOROSIS, DEBILIDAD, PERDIDAS.** Exigir el **VERDADERO QUEVENNE**, 14, r. Beaux-Arts, PARIS.

**DR. AVELINO MARTIN**  
ESPECIALISTA EN LAS ENFERMEDADES DEL  
**OIDO, GARGANTA Y NARIZ.**  
CONSULTORIO: Plaza Real, n.º 10, p.º 2.º, pta. 1.ª—BARCELONA.  
De 10 a 12 y de 2 a 4.—Festivos de 8 a 11 R

## Sección comercial

VALORES DEL ESTADO	Contado	Fin mes	Próximo	OBLIGACIONES	Contad.
Interior.		61 25		Atman-a 5 por 100.	78 00
Exterior.		72 33		F. C. Francia 6 por 100.	92 37
Amortizabl.	73 75			Id. id. 3 por 100.	53 37
Cubas, Emisión 1886.	82 50			Cédulas id. no hipotecadas 6 por 100.	83 87
Id. id. 1890.	69 87			Orensas 3 por 100.	33 75
<b>ACCIONES</b>				<b>BOLSA DE MADRID.</b>	
Banco Hispano Colonial.		60 00		Interior.	
F. C. Norte España.		24 80		<b>BOLSAS EXTRANJERAS.</b>	
Id. Tarragona Barcelona y Francia.		19 00		(Giros.)	19 20
Id. Medina, Zamora, Orense a Vigo		00 00		Paris (Renta exterior.)	61 37
				Acciones F. C. Norte España	100 00
				Londres.—Renta Exterior.	30 00
<b>Oro</b>				<b>CUPONES—1.º Abril 1896.</b>	
Contenes Alfonso.	17 75			Cubas.	18 50 por 100
Id. Isabel.	22 00			Exterior.	18 50 por 100
Onzas.	19 00			Interior y amortizable	7 75 por 100
De 4 \$.	18 75				
De 2 \$.	15 00				
Pequeño.					

**Solución de bifosfato de cal medicinal**  
DEL INSTITUTO RELIGIOSO DE LOS  
**HERMANOS MARISTAS**  
24 AÑOS DE ÉXITO CONTRA  
*Escrófulas, Debilidad general, Reblandimiento y carie de los huesos, Bronquitis crónica, Catarros inveterados, tisis tuberculosa* en todos los períodos, especialmente en el primero y segundo grado, en cuyos casos tiene una acción decisiva y sin igual.  
Para niños débiles y personas de complexión delicada es uno de los mas seguros remedios. Restablece pronto apetito y fuerzas. PRECIO: Un litro, 5 pesetas; 1/2 litro, 3 plas. y 1/3 litro, 2 plas.  
De venta en las farmacias de D. E. Vivas y de D. José M.ª Pérez. 12—25

Telegrama de la casa Quintana y Bassols.  
Ciudadanos, núm. 20; subida de San Martín, principal

TALLER ESPECIAL DE CONSTRUCCIÓN  
de toda clase de  
**Aparatos fotográficos**  
*único en su clase*  
TALLERS, 50, BARCELONA  
CATÁLOGO ILUSTRADO  
Exportación a Ultramar.

Las Personas que conocen las  
**PILDORAS DEHAUT**  
DE PARIS  
no titubean en purgarse, cuando lo necesitan. No temer el asco ni el cansancio, porque, contra lo que sucede con los demás purgantes, este no obra bien sino cuando se toma con buenos alimentos y bebidas fortificantes, cual el vino, el café, el té. Cada cual escoge, para purgarse, la hora y la comida, que mas le convienen, según sus ocupaciones. Como el causan que la purga ocasiona queda completamente anulado por el efecto de la buena alimentación empleada, uno se decide fácilmente a volver a empezar cuantas veces sea necesario.

**Tónico-genitales del DR. MORALES**  
Célebres pildoras para la completa y segura curación de la  
impotencia, debilidad, espermatroea y esterilidad.  
Cuentan 27 años de éxito y son el asombro de los enfermos que las emplean. Principales boticas, a 30 rs. caja, y se remiten por correo a todas partes.  
Dr. Morales, Carretas, 39, Madrid

**Café Nervino medicinal.**  
Nadamás inofensivo ni más activo para los dolores de cabeza, jaquecas, vahídos, epilepsia y demás nerviosos. Los males del estómago, del hígado y los de la infancia en general, se curan infaliblemente. Buenas boticas, a 3 y 5 pesetas caja. Se remiten por correo a todas partes.  
Dr. Morales, Carretas 39, Madrid.

**PAPEL** Lo hay para vender en esta Imprinta.

**ANUNCIOS MORTUORIOS.**  
Se reciben en la Imprinta de este diario hasta las 8 de la noche.

«ABOUJ AL» de INTELLIGIO  
FOLLETTIN de «LA LUCHA»  
LAS GEMELAS  
COLONIA AFRICANA  
E.M.L.

**LAS GEMELAS**  
de la Colonia Africana.  
El Africa de hoy  
En todas épocas, la tierra poblada por los descendientes de Cain se ha conservado obstinadamente envuelta con cierto misterioso velo, del que en vano intentaron levantar, ni una punta, los navegantes etruscos; vanos fueron también los esfuerzos de los fenicios y vanos los de los griegos. Dos poderosas civilizaciones de la antigüedad la estrecharon casi entre sus brazos; la cartaginesa por el septentrión y la egipcia por el oriente, y no consiguieron penetrar las tinieblas de su interior, ni siquiera a producir un rayo de luz mas